

8 février 2023

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

La Région Île-de-France a cédé aujourd'hui au GIM (Groupe des Industries Métallurgiques) l'aile sud du bâtiment Léonard de Vinci à Cachan (94), en vue de la création d'un nouveau centre de formation aux métiers industriels et numériques.

Cette cession conclut le cycle de la démarche engagée depuis 2018 par la mairie de Cachan pour transformer l'ancien site de l'Ecole Normale Supérieure de Cachan en un ambitieux pôle de formation supérieure dans les domaines techniques, scientifiques et numériques.

Ce bâtiment avait en effet été acheté par la Région Île-de-France à l'Etat il y a 3 ans, avec pour projet de conserver une partie pour le Lycée Polyvalent de Cachan dont la rénovation est engagée, et de céder l'autre moitié du bâtiment au GIM pour l'AFORP.

Le GIM confie simultanément à l'AFORP la rénovation et l'exploitation de ce bâtiment qui accueillera d'ici deux ans 500 alternants, salariés d'entreprise et demandeurs d'emploi sur les métiers industriels de niveau bac professionnel à Master niveau 7. Ce nouveau centre dédié à l'industrie 4.0 accueillera des formations mêlant savoir-faire industriels et numériques, sur les thèmes organisation industrielle, maintenance, conception, chaudronnerie-soudage, gestion des réseaux, cybersécurité.

Ce sont ainsi l'IUT de Cachan, le lycée polyvalent de Cachan, deux écoles d'ingénieurs (l'EPF et l'ECAM EPMI), une école délivrant des masters en intelligence artificielle (Aivancity) et un centre de l'AFORP, CFA et organisme de formation continue dans les métiers industriels et numériques, qui se retrouveront sur le même site.

Dans un contexte de besoins durables de main d'œuvre dans les métiers industriels, ce nouveau centre de formation permettra de répondre aux besoins des entreprises industrielles, en Île de France et au-delà, et de poursuivre le fort développement de l'apprentissage au sein de la filière. Cette filière industrielle est identifiée par la Région Île-de-France comme faisant partie des métiers en tension et donnant ainsi accès à des aides majorées.

Valérie Péresse, Présidente de la Région Île-de-France a déclaré : *« On le sait peu mais l'Île-de-France est une terre d'industrie et elle souhaite ardemment le rester. Cela passe notamment par un effort significatif réalisé par la Région en matière de soutien à l'investissement dans l'outil industriel et dans l'outil de formation. Je me félicite de cet accord et de l'inscription du GIM dans le projet global d'aménagement de la zone de Cachan qui regroupe collège, lycée, établissements universitaires, CROUS et établissements de formation continue et en alternance en vue de créer un véritable campus pour ces métiers du futur. Il permettra de transmettre les savoir-faire nécessaires pour assurer le développement de la filière sur le territoire et de participer à l'émergence des talents à même de répondre aux besoins des industriels franciliens. »*

Hélène de Comarmond, Maire de Cachan souligne qu'en tant que *« Véritable marqueur de l'identité cachanaise, le Campus se dessine sous l'impulsion de la municipalité et de ses partenaires, à travers la création de nouveaux espaces et l'implantation de nouvelles écoles. Avec une offre de formation renouvelée et ambitieuse, nous avons à cœur de maintenir les spécificités et l'excellence de ce haut lieu de l'enseignement supérieur et de la recherche. Avec l'arrivée du centre de formation aux métiers industriels et numériques porté par le GIM,*

nous poursuivons cette même dynamique dans un Campus qui sera un véritable lieu de vie, ouvert sur la ville, intégrant des équipements et des espaces dédiés à la nature. »

Bruno Berthet, Président du GIM a déclaré : « *Ce nouveau site est un atout majeur pour les entreprises du territoire francilien et les futurs talents de l'industrie. Nous serons fiers de pouvoir proposer dès 2024 sur l'ensemble de l'Île de France une offre de formation innovante, à la croisée de l'industrie et du numérique, pour poursuivre notre effort en faveur du développement des compétences et de l'attractivité de l'industrie en Île-de-France* ».

À propos du GIM

Le GIM est la principale chambre syndicale territoriale de l'UIMM. Il rassemble en Île-de-France 1 700 entreprises employant 275 000 salariés soit 20 % des effectifs de la branche en France. Le GIM défend, représente et accompagne les entreprises adhérentes dans le domaine juridique social et intervient également dans le domaine de l'emploi et de la formation industrielle. Il assure la promotion de l'industrie auprès des jeunes, des demandeurs d'emploi et des prescripteurs de l'emploi. Il coordonne également les outils régionaux de formation de la Branche (Groupe AFORP, MECAVENIR et CEFIPA) qui forment plus de 3 500 alternants.

La branche de la Métallurgie regroupe les industries technologiques intervenant dans les domaines de l'aéronautique, du spatial, de l'automobile, du ferroviaire, de la mécanique, de la transformation des métaux, de la construction navale, du nucléaire, du médical, des équipements électriques, électroniques et informatiques et de leurs industries connexes.

Contact Région Île-de-France : servicepresse@iledefrance.fr

Contact Ville de Cachan : Tom CHEVALLIER : tom.chevallier@ville-cachan.fr

Contact GIM : Alix LANGLAIS : alix.langlais@gim-idf.fr